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Auf Freigabe

Termine 2021

Termin Veranstaltung Zeit Verantwortlich
13.02.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
20.02.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV

Winterschmaus               fällt aus
06.03.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
20.03.21 Dart-Turnier. S. Mattern

LV. fkk-jugend Olga
21.03.21 Mitglieder-Vers. (JHV)        ??? 11.oo Vorstand
27.03.21 Pétanque-Frühjahrsturnier J. Maurice
03.04.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
04.04.21 Ostern 15.oo AKV/T.Raude
17.04.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
30.04.21 Maibaum AKV
02.05.21 Ausweichtermin JHV          ??? 11.oo Vorstand
15.05.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV

TT-Turnier B. Raude
29.05.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
29./30.05.21 Ringtennis-Turnier HD Meyer
04.-06.06.21 Sportwochenende fkk-jugend Olga/AKV
05.06.21 Bogenschießen-Turnier S.+B. Mattern
26.06.21 Sommerfest/Volleyball-Turnier T.Raude/AKV/T. Riep
27.06.21 Pétanque-Sommerturnier J. Maurice
27.-29.08.21 Kanu-Wochenende B. Raude
18.09.21 Pétanque-Herbstturnier J. Maurice
25.09.21 Herbstputz 09.oo Vorst/GelW/AKV

Außerord. Mitgliedervers Vorstand
02.10.21 Erntedank AKV
16.10.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
30.10.21 Badminton-Turnier St. Dreier/AKV
06.11.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
12.-14.11.21 Bundesversammlung fkk-jugend
27.11.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
11.12.21 Weihnachtsfeier T.Raude/AKV
31.12.21 Silvester AKV

Bitte achtet auf Abstand - Ein jeder ist aufgerufen,
auch in privaten Runden die Corona-Regeln zu beachten

Warten
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Corona und die FSG 
 
Noch is t ke in Ende abzusehen, Corona wird weiter unseren Ablauf bestimmen, im 
Verein, in d er Familie und im öf fentlichen Leben. Nachdem b ei de r FSG fast a lle 
Veranstaltungen seit Ostern 2020 ausfallen mussten, geht es in 2021 weiter, und wir 
können nur von Termin zu Termin planen. 
 
Auch f ür u ns a ls V erein is t e s schwierig i mmer die  r ichtigen E ntscheidungen zu 
treffen. Manche si nd schwer z u e rklären, sic herlich m anchmal f ür d ie M itglieder 
unverständlich. A ber a uch bei uns i st e s w ie be i de n P olitikern, w as di e r ichtigen 
Entscheidungen wären, wird erst im Nachhinein oder auch gar nicht erkennbar sein. 
 
Unsere Mitgliederversammlung (JHV) muss laut Satzung bis Ende März stattfinden. 
Viele Vereine haben ihre Versammlung für 2020 noch nicht abwickeln können. Ob 
wir bis Ende März die Möglichkeit für 2021 haben ist noch ungewiss. 
 
Im F alle C orona w äre j edoch de r A ufschub nicht unbedingt e in S atzungsverstoß, 
wenn G esetze e ine Z usammenkunft ve rbieten. Gegebenenfalls m üssen w ir u ns 
darauf e inrichten. Die S atzung ve rlangt zur A usübung des S timmrechts di e 
persönliche Anwesenheit. Das heißt, es kann das Stimmrecht weder übertragen noch 
digital abgegeben werden. 
 
Falls die JHV nicht am 21. März stattfinden kann, hat der Vorstand den 
 

02. Mai 2021, 11.oo Uhr als Ersatztermin gesetzt. 
 
Wir ha ben f ür 2021 die T erminplanung a ufgestellt, i n de r H offnung, da ss 
irgendwann wieder ein normales Leben möglich ist. 
 
Yoga ist zur Zeit noch nicht in Planung, wird ggf. aber rechtzeitig angekündigt. 
Die Sauna ist weiterhin geschlossen. Bitte Aushang beachten. 
Über Trainingszeiten informieren die Ansprechpartner (siehe Aushang). 
 
Der Vorstand bittet a lle Mitglieder, s ich fortlaufend im Internet zu informieren, ob 
Veranstaltungen stattfinden. U nsere I nternet-Seite w ird s tetig a ktualisiert. W ie ih r 
auf unsere Seite kommt, könnt ihr in diesem Heft sehen. 
Auch besteht die Möglichkeit, sich bei den Vorstandsmitgliedern zu erkundigen. 
 
In der Hoffnung auf bessere Umstände und dass alle gesund bleiben 
 
im Namen des Vorstands 
 
Karl-Heinz Raude, 1. Vorsitzender 

 
Bitte achtet auf Abstand 
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  Familien-Sport-Gemeinschaft e.V., Osnabrück 
 

EINLADUNG 
zur 

MITGLIEDERVERSAMMLUNG (JHV) 
 

21. März 2021       11.oo Uhr 
FSG  - Sporthalle 

Sportpark Königstannen 
 

T A G E S O R D N U N G 
 

     1.       Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
     2.       Ernennung der Stimmenzähler 
     3.       Feststellung der Stimmberechtigten 
     4.       Genehmigung des Protokolls der MV /JHV v.26.01.2020 
     5.       Genehmigung des Protokolls der  

     Außerordentlichen  MV  v. 26.09.2020 
6.      Erörterung der Vorstandsberichte 

     7.       Haushaltsabschluss 2020 
     8.       Bericht des Ehrenrates 
     9.       Bericht der Kassenprüfer 
   10.       Antrag des Vorstandes über Mitglieder-Ehrungs-Ordnung (MEO) 
   11.       Ehrungen 

 12.       Entlastung des Vorstandes 
13.       Neuwahl – Geschäftsführender Vorstand 

1. Vorsitzender 
2. Vorsitzender 
Schriftwart 

14.       Neuwahl – Erweiterter Vorstand 
     Geländewart/Platz 
     Geländewart/Elektrik 
     Sportwart 

12.        Neuwahl – Ehrenrat 
13.        Neuwahl – Kassenprüfer 

   17.       Haushalt, Gebühren und Beiträge 2021 
   18.       Anträge 
   19.       Verschiedenes 

 
Anträge müssen bis zum 07.03.2021 auf  unser Postfach eingehen. 
 
Familien-Sport-Gemeinschaft e.V. 
Gez.: 
Karl-Heinz Raude, 1. Vorsitzender 
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Familien-Sport-Gemeinschaft e.V., Osnabrück 
Jahresbericht 2020 des Vorstandes 

  
Mit Ablauf des Jahres legt der Vorstand hiermit seinen Bericht vor. 
 
Der Mitgliederstand zum 01.01.2021 ergibt sich wie folgt. 

 
Altersstruktur (Gliederung nach LandesSportBund) 

 
Alter männlich weiblich gesamt 

bis       6 Jahre 3 7 10 
  7  -  14 Jahre 13 20 33 
 15 -  18 Jahre 5 8 13 
 19 -  26 Jahre 8 6 14 
 27  - 40 Jahre 4 5 9 
 41 -  60 Jahre 39 39 78 
 über 60 Jahre 48 36 84 
 120 121 241 
 
Auch im abgelaufenen Jahr hat sich die Mitgliederzahl wieder erhöht. Wir konnten 
die Abgänge langjähriger Mitglieder durch neue Mitglieder ausgleichen. Der Anteil 
an Kindern und Jugendlichen ist besonders interessant. Unsere sportlichen Angebote 
sind umfassend, und vor allem auf die Familien abgestimmt. 
Leider ha t a uch u ns C orona e rwischt, un d w ir m ussten be sonders auf die 
Vorschriften achten. Da unser Gelände jedoch viel Freiraum bietet, konnten e inige 
Aktivitäten stattfinden. Die Sporthalle mussten wir allerdings häufig meiden. 
 
Vereinsorganisation 
 

Es wurden 1 6 Vorstandsitzungen a bgehalten. D ie T ermine d er S itzungen w urden 
zunächst im I nternet und a n der I nfo-Tafel be kanntgegeben. H ierdurch so llte d ie 
Möglichkeit f ür a lle M itglieder gegeben w erden, a n d en S itzungen t eilzunehmen. 
Obwohl dur ch di e M itgliederversammlung ge fordert, war die Beteiligung ni cht 
erwähnenswert. Vielleicht liegt es daran, dass man dem Vorstand voll vertraut. 
Mit C orona waren w ir j edoch f roh, dass das Interesse de r M itglieder ka um 
vorhanden war. Außerhalb der planmäßigen Sitzungen gab es ständige Kontakte und 
Absprachen d er V orstandsmitglieder untereinander u nd m it M itgliedern z u 
unterschiedlichen Ereignissen. Außerdem gab es einige Sitzungen des Ehrenrates, zu 
denen auch Vorstandsmitglieder geladen wurden. 
Es gab e ine M itglieder-Versammlung als Ja hreshauptversammlung. Zu d ieser Ze it 
gab es noch keine Corona-Einschränkungen, wie auch bei unserer Jubiläumsfeier. 
 
Die Info-Veranstaltung auf der Wiese, und die außerord. Mitgliederversammlung bei 
genügend Abstand und ohne Getränke in der Sporthalle. 
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Die P rotokolle de r Mitgliederversammlungen waren in d en Frischlingen 
nachzulesen. 
Drei Ausgaben de r F rischlinge und An schläge a n der I nfo-Tafel i nformierten d ie 
Mitglieder über das Vereinsgeschehen. 
Unser Internet-Auftritt wird stets aktualisiert und weiterhin von Helmut Stübbe als 
Internet-Beauftragter gestaltet und betreut. Zur Zeit ist unser Auftritt absolut aktuell. 
 
Leider k onnten einige Veranstaltungen n icht st attfinden, i nsbesondere d ann, wenn 
die C orona-Vorgaben nic ht ge sichert eingehalten werden ko nnten. Arbeitseinsätze 
waren m öglich, e benso S portveranstaltungen, soweit sie a uf de n A ußenanlagen 
abliefen. V orstandssitzungen w urden unter W ahrung de s S icherheitsabstandes 
durchgeführt. 
Über d ie M itgliederversammlungen un d a lle A rbeitseinsätze w urden 
Teilnehmerlisten erstellt. 
 
Mitglieder der FSG nahmen an verschiedenen Veranstaltungen teil. 

- Stadtsportbund (SSB) Osnabrück 
- Qualifix-Seminare des SSB Osnabrück 

Als Präsenz- und Video-Veranstaltung 
- „Mehr  erleben“ in Rosenfelde 

Die Veranstaltungen des NFK fanden in diesem Jahr wegen Corona nicht statt. 
 
Da de r A nbau der Sporthalle nicht durchgeführt w urde, e rfolgte k urzfristig di e 
Errichtung einer PV-Anlage und einer Wärmepumpe. Diese Projekte sind inzwischen 
abgeschlossen. 
 
Die Ja hreshauptversammlung h aben w ir vorsorglich in den M ärz ve rlegt, i n d er 
Hoffnung da ss C orona e s z ulässt. I n diesem Ja hr ste hen e inige W ahlen a n ( siehe 
Einladung). 
 
Unsere Anlagen befinden sich in einem sehr guten Zustand. 
 
Unsere Jubiläumsfeier konnte wie geplant verlaufen, denn Corona kam erst später. 
Es wa r e in ge lungener Ta g, de r vo r a llem a uch unsere Gä ste b egeisterte. Leider 
mussten auch einige Jubiläumsveranstaltungen ausfallen. Wir hoffen, dass im neuen 
Jahr mehr Möglichkeiten bestehen. 
 
Projekte und Einsätze 
 
Als gr oße Projekte sta nden in 2 020 die E rrichtung einer W ärmepumpe u nd d er 
Aufbau e iner PV-Anlage im V ordergrund. B eide Projekte w urden im  Sommer 
abgeschlossen, s o dass wir schon die  gewonnene Energie nutzen konnten. Mit de r 
PV-Anlage ging auch die Sanierung des Hallendaches einher. 
Die Frischlingsfarm wurde an das Gasnetz angeschlossen, was eine bessere Nutzung 
gewährleistet und das Klima in der Hütte verbessert. 
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Während de r Arbeitseinsätze wurde wieder e in besonderes Augenmerk auf die 
Gelände-Erhaltung gelegt. Hierzu gehört a uch di e i ntensive P flege uns erer 
Sportanlagen im  Außenbereich. Auch der S pielplatz e rforderte s tets W artung und 
Pflege, wi e a uch unse re B iologische End reinigung. Ei ne i mmerwährende Au fgabe 
sind d ie I nstandhaltung und w eiterer A usbau unserer e lektrischen A nlagen ( z.B. 
Beleuchtung der A ußenanlagen). N ach l angen Jahren haben w ir n unmehr e inen 
neuen V erantwortlichen f ür d as Schwimmbad. D ie S auna w urde, sow eit möglich, 
betrieben, w urde j edoch z eitweise gesperrt. Die B epolsterung de r S tühle wurde 
weitergeführt, so dass nunmehr nur noch wenige Stühle bepolstert werden müssen. 
 
Bei all den Projekten waren unsere Platzwarte und auch die Mitglieder immer wieder 
einsatzbereit, auch wenn sie die Pflichtstunden längst abgeleistet hatten. 
 
Karl-Heinz Raude, 1. Vorsitzender 
  
Haushalt und Finanzen - Kassenbericht 2020 
 
Das Jahr 2020 war in jeglicher Hinsicht ein außergewöhnliches Jahr. 
 
Trotz C orona ha ben wir i n verschiedenen Einnahmebereichen die  P lanzahlen 
beziehungsweise Vorjahreszahlen erreicht. Aber es gab auch Bereiche, die aufgrund 
des mehrfachen Lockdowns zu Einnahmeverlusten führten, bzw. immer noch führen. 
Das spiegelt sic h i nsbesondere be i den S portveranstaltungen und S aunabesuchen 
wieder. 
Ein A usgleich k onnte j edoch durch e inen Z uschuss in F orm e iner C oronahilfe in 
Höhe von 9.000 € erzielt werden. 
Insgesamt schloss das Jahr 2020 mit einem positiven Ergebnis auf Vorjahresniveau 
ab. 
Bank und Kassenbestände sind jedoch auf rd. 3.000 € abgeschmolzen. 
Das l iegt neben d en partiellen E innahmeausfällen größtenteils a ber a n den 
nachfolgend b eschriebenen I nvestitionen. D ies k onnten wir ohne z usätzliche 
Darlehensaufnahme durchführen. 
 
Im Jahr 2020 konnte trotz der Corona-Beschränkungen endlich die Investition in die 
Wärmepumpe un d P hotovoltaikanlage durchgeführt werden. Wir alle ko nnten u ns 
über de utlich h öhere W assertemperaturen f reuen. D ie I nvestitionskosten h ierfür 
beliefen sich a uf r und 47.000 € u nd k onnten f ast vollständig a us d en R ücklagen 
bedient werden. 
Zuschüsse bei der Stadt Osnabrück und beim Stadtsportbund wurden beantragt, aber 
noch nicht ausgezahlt. Zukünftig erzielen wir jetzt Einkünfte aus dem Strom der ins 
öffentliche N etz e ingespeist w ird. A ber größtenteils w ird der du rch d ie 
Photovoltaikanlage erzielte Strom selbst verbraucht. 
Ab dem 23. Juli 2020 haben wir bis zum 31.12.2020 insgesamt 10.258 kWh erzeugt. 
Bei einem guten Solarjahr erwarten wir eine jährliche Produktion von über 25.000 
kWh. 



7 

FRISCHLINGE 1/21   
 

Damit erwarten wir auf Dauer niedrigere Stromkosten. Mit der Investition in die PV-
Anlage können wir den Strom deutlich günstiger produzieren als durch den Bezug 
beim Energieversorger. Aber vorher muss sich die Investition amortisieren. 
 
Auch i n die J ugendhütte wurde in vestiert. Sie wurde durch Mitgliedereinsatz 
vollständig kostengünstig renoviert und erhielt einen Gasanschluss. Mit der Heizung 
können die Kinder sie jetzt jederzeit nutzen. 
 
Eine vollständige Abschluss 2020/Haushalt 2021-Rechnung wird Ende Januar an der 
Infotafel ausgehängt. 
 
Auf de r M itgliederversammlung können w ir be i F ragen n och a uf di e e inzelnen 
Positionen ge nauer e ingehen. A uch persönliche F ragen zu d en M itgliedsbeiträgen 
werden gerne erläutert. 
Bei umfangreichen Anliegen wäre aber hilfreich, wenn ihr mich im Vorfeld unter  
01 71 / 4 83 34 88 anrufen würdet. 
Ich wünsche noch einmal allen Mitgliedern ein besseres Jahr als 2020 und ich glaube 
alle freuen sich auf eine baldige coronafreie Zeit. 
Dann können wir das Vereinsleben wieder hochfahren und in vollen Zügen genießen. 
 
Euer Kassenwart Peter Jansing 
 
 

Sport 
 
Leider wa ren in 20 20 in d er S porthalle n ur b egrenzt A ktivitäten m öglich. I m 
Außenbereich a ber ko nnte e iniges abgewickelt w erden. O b T ischtennis, 
Bogenschießen , Volleyball, Pétanque od er Ringtennis konnten un ter Corona-
Bedingungen stattfinden. Auch Dart konnte in der Vor-Coronazeit gespielt werden. 
Leider w ar w egen C orona ve rständlicherweise d ie B eteiligung bei m anchen 
Veranstaltungen nicht so wie im Vorjahr. 
Eine neue S portart k onnte sich a ber d urchsetzen, und z war d as SUP 
(StandUpPaddling). Beliebt bei Ki ndern, J ugendlichen und  Er wachsenen. B ei den 
Erwachsenen waren es hauptsächlich die Frauen. 
Natürlich war unser Schwimmbad immer gut belegt. Schuld waren das gute Wetter 
und a uch unsere W ärmepumpe, de nn d adurch hatte da s S chwimmbad im mer e ine 
angenehme Temperatur. 
Der Yo ga- Kurs w urde w eitergeführt. L eider m ussten a uch hier Corona bedingt 
einige T ermine a usfallen. I n 2 021 w erden w ir w eitere K urse a nbieten, T ermine 
werden sobald wie möglich bekannt gegeben. 
Sport-Veranstaltungen auf Verbandsebene fielen generell der Pandemie zum Opfer.  
Ich möchte aus beruflichen und persönlichen Gründen als Sportwart nicht wieder zur 
Wahl antreten und bedanke mich für die gute Zusammenarbeit. 
 
Benjamin Raude, Sportwart 
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Jugend 
 

Bei den J ugendveranstaltungen gab e s r eichlich Absagen. D as „ Ostereiersuchen“, 
was eigentlich der Start in den Frühling ist, ebenso das Sommerfest. 
Auch das „Kanu und mehr“-Event im Sommer konnte nicht stattfinden. Wir mussten 
unseren immer tr euen G ästen a bsagen. A ls E rsatz w urde e ine F SG-interne Tour  
veranstaltet, die im Bericht von Wolfgang Reichelt sehr treffend in den Frischlingen 
beschrieben wurde. 
Die W eihnachtsfeier u nd d ie r egelmäßig v orab s tattfindende J ugendversammlung 
mit Plätzchenbacken musste ebenfalls abgesagt werden. 
 
Erwähnenswert ist der gute Zustand der Spielanlagen, und natürlich die Jugendhütte, 
die n un w ieder e in he rvorragendes A ussehen hat. A ls treibende K raft ist hier 
besonders P eter K ranhold z u e rwähnen, der e s im mer wieder ve rstand, Helfer z u 
werben. Die Jugendhütte ist nunmehr voll ausgestattet und ganzjährig nutzbar. Nach 
Corona wird sicher eine höhere Nutzung erkennbar werden. 
 
Tanja Raude, Jugendwartin 
 
 
 
Veranstaltungen 
 
Obwohl C orona v ieles verhindert ha t, so w ar de r E insatz des AKV-Teams i mmer 
wieder erforderlich. 
  
Zu den Arbeitseinsätzen wurde für die Verpflegung gesorgt. Das Jubiläumsfest, noch 
ohne Corona-Einfluss, war eine besondere Herausforderung. 
 
Der Mai -Kranz und  d er Adv ents-Kranz w urden q uasi u nter A usschluss der 
Mitgliedschaft gestaltet und aufgehängt. 
 
Hauptaktivisten waren Frauke Carozzi, Justine Czaja und Peter Scholz. 
 
Damit i st der Bericht de s Vo rstands f ür d as Jahr 202 0 be endet. Fragen können 
während der JHV beantwortet werden. 

 
Allen Mitgliedern sei Dank für die tatkräftige Unterstützung in 2020. Im Vorstand 
gab es eine sehr gute Zusammenarbeit. Auch bei schwierigen Dingen gab es immer 
einen gemeinsamen Weg. Auch hierfür herzlichen Dank. 
Wir wünschen für 2021 alles Gute und weiterhin Freude am Verein. Wir hoffen auf 
ein freundschaftliches Verhalten und Respekt untereinander. 
 
Karl-Heinz Raude, 1. Vorsitzender 
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Ein ganz schreckliches Jahr ist nun zu Ende gegangen und damit is t der Zeitpunkt 
gekommen, an dem ich mich in aller Ruhe aufs Altenteil zurückziehen werde. I ch 
möchte di e le tzten Jahre noch i n F rieden, mit meiner R enate, die  m ir in a ll de n 
Jahren immer zur Seite stand, auf unserem Gelände verbringen. 
 
Bedanken möchte ic h mich ga nz herzlich, be i all den Mitgliedern, di e st ets be reit 
waren, v öllig un eigennützig, für die Gemeinschaft tä tig z u se in. Mein be sonderer 
Dank geht an unseren ehemaligen Schwimmbad-Werner, der viele Jahre immer dafür 
gesorgt hat, dass wir im Sommer jederzeit in e inen wunderschönen, sauberen Pool 
springen konnten. M it C arsten ha t e r of fensichtlich e inen ga nz t ollen N achfolger 
gefunden. 
 
Ich w ünsche m einem/r N achfolger/in, dass e r/sie so v iel F reude a n der A rbeit f ür 
unsere G emeinschaft f indet, w ie ic h e s i n a ll de n Jahren f ast im mer ha tte. I n de r 
Hoffnung, dass die Corona-Sache bald erledigt ist, verbleibe ich mit 
 
freundlichen Grüßen 
    Hannes 
 
 
Bericht Gerhard Goda 2020 
 
Meine j ährliche A rbeit, das R einigen der N istkästen, ha be ich e rledigt. E s w aren 
noch nie so viele Kästen (107) und auch noch nie so eine gute Belegung der Kästen. 
Von den 107 Kästen war in 87  ein Vogelnest. Im Einzelnen war in 61 Kästen das 
Nest einer Meise, 11x ein Spatz (Feldsperling), 11x ein Trauerschnäpper und 4x ein 
Kleiber. Leider gab es auch unverhältnismäßig viele kleine Katastrophen. Das heißt, 
in einigen Kästen war ein Gelege, das aus welchen Gründen auch immer aufgegeben 
wurde und es waren einige wenige Kästen mit 4-5 Jungvögeln im Nest die entweder 
bis heute vertrocknet w aren oder w enn S chmeißfliegen im  S piel w aren lagen n ur 
noch Skelette im Nest. Gründe kann es viele geben, z.B. wenn die Vögel zu lange 
von Menschen in der Nähe des Kastens gestört wurden, oder wenn einer der Altvögel 
einem Raubtier zum Opfer fiel, oder sonst wie ums Leben kam. Wenn ein einzelner 
Jungvogel übrig bleibt, was häufiger passiert, kann es sein, dass er das Ausfliegen 
verpasst hat oder dass der Nistkasten innen zu glatt ist  und er es nicht schaffte den 
Kasten zu verlassen. V on V orteil is t e s, w enn d ie N istkästen a us sä gerauem H olz 
gebaut werden. Am schlimmsten sind Nisthilfen aus einem Stück PVC-Rohr. 
 
Unter e inem Ni stkasten wa r noch e in a ltes Ne st vom Ei chenprozessionsspinner. 
Bislang haben wir trotz unserer vielen Eichen an für den Eichenprozessionsspinner 
bevorzugten sonnigen S tandorten nur w enige P robleme mit de m S chädling. D en 
Meisen sei Dank. Insgesamt hatten wir auf unserem Gelände vier kleine Nester vom 
Eichenprozessionsspinner ge funden, die a lle von Artur a bgesaugt un d ve rnichtet 
wurden. 
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Bislang ha be ic h körperlich n och ke ine P robleme bei de n ganzen Arbeiten, z. B. 
Leiter r auf, Leiter runder, das R einigen, R eparieren o der de fekte Nistkästen d urch 
neue (nur selbstgemachte) zu ersetzen. Aber ich werde 2021 leider schon 80 Jahre 
und es ist vielleicht angebracht, falls jemand Interesse hat, mich zu unterstützen und 
den Job dann übernimmt. Bitte bei mir oder beim Vorstand melden. 
 
Gerhard 
 
 
Antrag des Vorstandes der FSG 
 
Die Mitgliederversammlung (JHV) am 21. März 2021 möge folgendes beschließen 

 
Ehrungsordnung der FSG Osnabrück e.V. (MEO) 

 
1. Ehrung der Jubilare 
 
Für die Ehrung von Mitgliedern für Vereinszugehörigkeit wird eine Urkunde in 
folgenden Stufen verliehen: 
 

a. Für 25-jährige Mitgliedschaft 
 

b. Für 40-jährige Mitgliedschaft 
 

c. Für 50-jährige Mitgliedschaft 
 

d. Für 60-jährige Mitgliedschaft 
 
Die Beschlussfassung für die Auszeichnungen erfolgen entsprechend der Dauer der 
Mitgliedschaft durch den Vorstand. 
 
2. Ermittlung der Dauer 
 
Es z ählen die Jahre de r V oll-Mitgliedschaft. U nterbrechungen w erden nicht 
gerechnet. 
 
Bei Mitgliedern, die a ls Jugendliche A nschlussmitglieder bei ihren Erziehungs-
berechtigten waren und nunmehr Vollmitglieder sind, zählt auch diese Zeit. 
 
3. Ehrung für Verdienste 
 
Für besondere herausragende V erdienste k önnen M itglieder zu E hrenmitgliedern 
oder Ehrenvorstandsmitgliedern ernannt werden. 
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Ehrenvorstandsmitglieder ne hmen mit beratender Stimme an Vorstandssitzungen 
teil. 
 
Die B eschlussfassung über E hrenmitglieder und E hrenvorstandsmitglieder e rfolgt 
durch die Jahreshauptversammlung (JHV). 
 
 

_____________________________ 
 
 
Da Benjamin nicht mehr als Sportwart tätig sein möchte, hat der Vorstand Barbara 
Kruse kommissarisch mit den Aufgaben des Sportwarts betraut. Dies gilt zunächst 
bis zur Wahl auf der Jahreshauptversammlung. 
 
Der Vorstand 
 
 
Mitglieder-Bewegungen 
 

 
Marianne Röding scheidet zum 01.01.21 aus und übergibt ihre Parzelle (02) an Heike 
Schulte mit ihrem Lebensgefährten Bernd Kloss. Beide waren bereits vor einigen 
Jahren Mitglieder des Vereins. 
 
Jan Hendrik Meyer wird Mitglied und übernimmt Parzelle W12 
 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
 
 
 
Internet: www.fsg-osnabrueck.de  E-Mail: info@fsg-osnabrueck.de 
Postanschrift: Postfach 1247   49002 Osnabrück 
Gelände:  Sportpark Königstannen - Schagen 20 - 49565 Bramsche-Pente 
Telefon:  0 54 61 / 6 14 28 
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Zeitung der fsg-jugend
Heft 147 – 41. Jahrgang – Ausgabe 01/2021

Rundschreiben 1/2021 – Februar 2021

-
-

-

-

Auf Freigabe

Termine 2021

Termin Veranstaltung Zeit Verantwortlich
13.02.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
20.02.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV

Winterschmaus               fällt aus
06.03.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
20.03.21 Dart-Turnier. S. Mattern

LV. fkk-jugend Olga
21.03.21 Mitglieder-Vers. (JHV)        ??? 11.oo Vorstand
27.03.21 Pétanque-Frühjahrsturnier J. Maurice
03.04.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
04.04.21 Ostern 15.oo AKV/T.Raude
17.04.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
30.04.21 Maibaum AKV
02.05.21 Ausweichtermin JHV          ??? 11.oo Vorstand
15.05.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV

TT-Turnier B. Raude
29.05.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
29./30.05.21 Ringtennis-Turnier HD Meyer
04.-06.06.21 Sportwochenende fkk-jugend Olga/AKV
05.06.21 Bogenschießen-Turnier S.+B. Mattern
26.06.21 Sommerfest/Volleyball-Turnier T.Raude/AKV/T. Riep
27.06.21 Pétanque-Sommerturnier J. Maurice
27.-29.08.21 Kanu-Wochenende B. Raude
18.09.21 Pétanque-Herbstturnier J. Maurice
25.09.21 Herbstputz 09.oo Vorst/GelW/AKV

Außerord. Mitgliedervers Vorstand
02.10.21 Erntedank AKV
16.10.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
30.10.21 Badminton-Turnier St. Dreier/AKV
06.11.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
12.-14.11.21 Bundesversammlung fkk-jugend
27.11.21 Arbeitseinsatz 09.oo Vorst/GelW/AKV
11.12.21 Weihnachtsfeier T.Raude/AKV
31.12.21 Silvester AKV

Bitte achtet auf Abstand - Ein jeder ist aufgerufen,
auch in privaten Runden die Corona-Regeln zu beachten

Warten




